

Présentation Rotary Mag n° 846

Editorial du Président International

Cercle vertueux que d'améliorer la santé mentale en renforçant les liens avec les personnes que nous aidons , en offrant plus de camaraderie , de conversations , de cohésion , de contacts. Créer du bien être c'est créer de l'espoir dans le monde .

Développement communautaire non-rotariens et rotariens ensemble

Ce reportage présente des actions de bénévoles non rotariens avec des rotariens pour aider les populations à améliorer leurs conditions de vie ;

Ainsi , 13.000 unités de développement communautaires à travers une centaine de pays en voie de développement apportent des solutions concrètes à des problématiques locales dont la défense de l'environnement et une coexistence entre les habitants plus harmonieuse , moins inégalitaire .

Un emploi par l'amitié rotarienne (p 14/15)

Si de nombreuses actions professionnelles sont menées en faveur de la jeunesse à travers la connaissance et la valorisation des métiers , rares sont celles en faveur des rotariens . Un district , le 1710 , a développé une aide aux rotariens en difficulté dans leur emploi . La première phase , grâce à la mise en place d'un référent à l'intérieur du club , est de déceler les rotariens en souffrance (absentéisme , attitude dépressive , déni de ses propres difficultés ...) puis une chaîne de solidarité se met en place invitant la personne à une séance du CEPR (Comité d'Entraide Professionnelle Rotarienne) où siègent bénévolement des rotariens expérimentés en management , ressources humains ou en droit social . Avec pour objectif , redonner de la confiance , permettre de se relancer .

Les journées rotariennes de la jeunesse

les JRJ (journées rotariennes de la jeunesse) sont organisées en mars à Dijon et Beaune . Ce rassemblement de tous les students de France est le témoignage de l'avenir de la jeunesse et une vitrine de vitalité pour le rotary .

Le tour du monde en 5 actions

Congo : une fontaine et un espace de jeu pour une école primaire

Maroc : spectacle pour enfants atteints de myopathie

La Réunion : courses au bénéfice d'association contre la myopathie

Guadeloupe : flacons rares de rhum pour la Fondation Rotary

Vietnam : forum « femmes vietnamiennes étudiantes » pour attribution de bourses d'étude .

LE MAG

Les acteurs de l'aide alimentaire ont besoin d'aide (p 20/25)

Inflation + coût de l'énergie + guerre en Ukraine = augmentation du nombre de personnes sollicitant l'aide alimentaire . Les collectes des banques alimentaires ne suffisent plus à alimenter les associations distributives . Plus grave , 17 % des bénéficiaires ont un emploi et entrent dans la catégories des travailleurs pauvres . Un plan d'aide alimentaire d'urgence pour le court terme s'impose , mais la seule solution est de diminuer le nombre de personnes venant frapper aux portes des différentes associations . La campagne « mieux manger pour tous » avec distribution de millions d'euros à la clé ne suffit plus . Alors , que faire ? Cette aide ne suffisant pas à assurer la sécurité alimentaire et les bénévoles n'ayant pas les moyens d'aider les personnes à se réinsérer dans la société . L'alimentation doit être considérée comme un enjeu politique au nom d'une Sécurité Sociale de l'Alimentation , saura-t-on en faire un « Grenelle National » ... ni de gauche ni de droite où la seule idéologie serait celle du bien être au Rotary , on connaît !!!

Des labels pour manger à la cantine (p 36/37)

Coïncidence ?? on retrouve la fameuse loi EGAlim dont nos agriculteurs réclament avec raison qu'elle soit appliquée leur assurant ainsi un juste prix . L'article est consacré à la restauration collective dont les cantines scolaires . Il y est précisé que 50 % soient des produits d'origine de proximité avec des critères (AOP , label rouge ...) et 20 % issus de l'agriculture biologique . Mais il reste du chemin à faire , seuls 7 % sont d'origine bio et les sanctions pour non respect de la loi EGAlim sont peu dissuasives .

Nota : vu dans notre quotidien Sud-Ouest , un satisfecit accordé à la cuisine centralisée de l'hôpital de Dax pour bien respecter les labels exigés , Bravo !!

Quand les petits coups de main = de vrais boulots (p 34/35)

Il s'agit d'une association « les Lulus » qui offre un service de conciergerie pour permettre aux personnes qu'on ne voit pas , qui sont exclues du monde du travail de se rendre utiles et de rendre service en proposant des prestations (ménage , bricolage , dépannage informatique ou autre , coup de mains) . Les Lulus sont payés directement , entre 13,5 et 20 euros net de l'heure , la structure prélevant 20 % de commission , de quoi permettre aux 40 salariés de l'association de faire de l'accompagnement social auprès des lulus . Un concept de solidarité à partir d'idées généreuses de faire des Lulus la première entreprise d'insertion par le travail indépendant BRAVO !!!!

Les français et la pratique du sport (p30 /33)

En cette année olympique et paralympique , le Mag nous propose une réflexion sur les français et le sport . Après les années covid qui ont montré un regain d'appétence pour le sport , la question est de savoir si les français vont pérenniser leurs activités sportives ou faire le serment de s'y mettre pour de bon !

La marche est l'activité physique la plus pratiquée pour des raisons de santé et pour se reconnecter avec la nature . D'autres activités nouvelles tel le padle sont en forte croissance . Est présenté aussi le problème de l'addiction au sport , l'attitude des jeunes face à la pratique sportive avec chez les jeunes femmes le souci du corps parfait donc du poids et les souffrances liées au x regards sur les réseaux sociaux ...

L'invité : Vincent Valenducq (p 26/29)

V Valenducq , médecin généraliste à Paris , chroniqueur santé à Télématin , raconte son histoire d'aidant depuis qu'étudiant en médecine sa mère a présenté les premiers signes d'Alzheimer . 14 ans d'accompagnement avec son père et son frère , une épreuve épuisante puisqu'un aidant sur trois décède avant la personne aidée . Et pourtant , le 11 millions (oui , 11 m) d'aidants en France sont un maillon essentiel de notre système de santé bien et trop fragilisé . Cet article qui fait état des problèmes de santé mentale s'inscrit dans le thème de l'année rotarienne « le bien être mental »

L'écrivain et l'Ukraine : Mathias Enard

L'autre invité du mois Matthias (... pas le nôtre) . Enard , Goncourt 2015 , nous parle de l'influence de la guerre en Ukraine sur sa vision du monde , d'un côté les savantes discussions universitaires , de l'autre le sang , la faim , la violence de la guerre revenue à nos portes. Un dialogue passé / présent , Orient / Occident .

Coup de projecteur : le phare de la Tour Eiffel (p 44/46)

L'article scientifique du mois est consacré à la rénovation du phare de la tour Eiffel . C'est (POUR UNE FOIS) une entreprise française qui par la maîtrise d'une technologie innovante à damer le pion aux grands groupes étrangers . Les objectifs à atteindre étaient d'améliorer l'ergonomie et faciliter l'entretien , moderniser le système d'automatisation , permettre une évolution future du système . Un logiciel spécifique a permis un pilotage automatique de la rotation du phare le phare de la tour est prêt à célébrer le grand évènement à venir , les J O .

Actualités

Initier la jeunesse à la musique classique

Une belle initiative du club de Dunkerque , s'investir dans un parcours artistique et culturel afin de favoriser l'égal accès de tous les jeunes à l'art et à la découverte des métiers . La musique n'est-elle pas un vecteur de partage , ne contribue-t-elle pas à créer du lien social , ne donne-t-elle pas de la force , de l'énergie , mais aussi des sensations de calme , de quiétude et de ... bien être cher à notre Président International .

J'y vois une raison de plus de réfléchir sur une action locale avec le Conservatoire de Dax (... ce n'est pas nouveau pour moi !!!)

Un rotarien qui roule beaucoup

Une autre très belle action , celle d'un rotarien de Cahors qui roule dans la région Occitanie pour recueillir plus de 20.000euros en faveur d'enfants hospitalisés .
28 étapes avec , chaque fois , un excellent accueil des Rotary clubs . Bravo !!

Les actions rotariennes du mois

J'ai retenu prioritairement :

Ambérieux : un spectacle pour frapper fort contre ... la violence faite aux femmes

Sète : un spectacle contre le harcèlement scolaire

Rambouillet : un concert pour rendre meilleure l'hospitalisation des enfants

Mazamet : vente de flûtes de pain pour les personnes les plus démunies

Thionville : un a/m avec Saint Nicolas pour les enfants des milieux défavorisés

Salon de Provence : flamenco pour des enfants malades

A P